

**Gobierno de Reconciliación y Unidad Nacional
Unida Nicaragua Triunfa**



RECEIVED
11 December 2023
Log No: EOSG-2023-08960
EOSG/CENTRAL

GOBIERNO DE LA REPÚBLICA DE NICARAGUA.
CONFERENCIA DE LAS PARTES 28 DE LA CONVENCIÓN
MARCO DE NACIONES UNIDAS SOBRE CAMBIO
CLIMÁTICO (COP 28) .
DUBAI, EMIRATOS ARABES UNIDOS
30 DE NOVIEMBRE - 12 DICIEMBRE, 2023

DISCURSO NACIONAL DE NICARAGUA

Compañero
Valdrack Jaentschke
Ministro Asesor del Presidente
para Asuntos Internacionales
Nicaragua

Señor Presidente, Señoras y Señores

1. Nuestra Delegación tiene el honor de transmitir el Fraternal Saludo del Presidente de la República de Nicaragua, Comandante

Daniel Ortega Saavedra, y de la Compañera Vicepresidenta Rosario Murillo Zambrana, a todos los Países aquí presentes, y en particular el agradecimiento al Pueblo y Gobierno de los Emiratos Árabes Unidos (EAU) por su hospitalidad en esta COP28.

2. Expresamos de manera firme nuestro apoyo y solidaridad con el Hermano Pueblo Palestino cuya causa está presente en la conciencia global. Nicaragua reconoce la histórica lucha y el derecho del pueblo Palestino a la autodeterminación y a establecer su Estado independiente, según las líneas trazadas en 1967, con Jerusalén Oriental como su capital.

Señor Presidente, Señoras y Señores

3. Nicaragua no tiene responsabilidades históricas como causante del Cambio Climático. Recordemos

que los 10 países con mayores emisiones en el Mundo emiten más del 83%, mientras nuestro País emite menos del 0.05% de las emisiones globales. Sin embargo, sufrimos consecuencias que alcanzan el 8% de nuestro PIB.

4. Es impostergable que, para preservar y defender el Derecho a la Vida en nuestra Madre Tierra, alcancemos resultados concretos en esta COP28, en línea con las Responsabilidades Comunes pero Diferenciadas y Capacidades Respectivas, y que se fortalezca la Justicia Climática y la indispensable Política de Reparaciones, convertida en cooperación directa, incondicional y respetuosa.
5. Es imprescindible que los países capitalistas reduzcan las emisiones en al menos un 50% al 2030.

6. Según el IPCC en 2023, hay más de 3 mil millones de personas amenazadas por el Cambio Climático en el Mundo, especialmente en Centroamérica, Estados Insulares y el Continente Africano.
7. No existe ninguna duda, que en la raíz de las razones para el Cambio Climático se encuentra el modelo destructivo de producción y consumo de las grandes economías capitalistas. Lo que hemos conocido como cambio climático ha pasado a convertirse en una Crisis Climática, Crisis Planetaria y Crisis de Valores.
8. Por tanto, Los países capitalistas deben cumplir con sus compromisos de financiamiento en al menos los U\$ 100 mil millones anuales previamente acordados. No es justo ni ético que se intente cerrar la brecha financiera con la mercantilización de la madre tierra por medio de los llamados

Mecanismos Cooperativos que no son más que los denominados mercados de carbono.

9. Nicaragua reconoce la aprobación de los Mecanismos de Pérdidas y Daños, como uno de los resultados más relevantes alcanzados en esta COP28. No obstante, estos mecanismos serán insuficientes si los países capitalistas continúan incrementando sus emisiones y no la reducen al menos al 50% en el 2030. Los efectos en costos socioeconómicos y ambientales superan con creces los fondos ofrecidos en los mecanismos de pérdidas y daños. Sencillamente, no es aplicable *la práctica capitalista que "quien contamina paga" en el contexto de la crisis climática que enfrentamos.*

Señor Presidente, Señoras y Señores

10. Reiteramos nuestra posición expresada consistentemente desde el 2015. Los Países

capitalistas han incumplido los Acuerdos de París, porque sus emisiones siguen incrementándose, superando 4 veces más la norma establecida por la Ciencia, y porque están promoviendo de forma irresponsable falsas opciones, como la neutralidad de carbono, con lo que pretenden trasladar sus responsabilidades a los países en desarrollo, al tiempo que siguen negándose a reconocer el justo concepto de reparación para los países afectados.

11. Finalmente, Nicaragua reafirma su compromiso de continuar trabajando en la Agenda Regional e Internacional para enfrentar la crisis climática, según las responsabilidades comunes pero diferenciadas y capacidades respectivas la cual es vital para un mundo de Entendimiento, Paz, Justicia, Solidaridad y Desarrollo.

Muchas gracias, Señor Presidente